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Estatal: 
 
Reconocen publicación electrónica de la UAEM 
El Cuerpo Académico de Optimización y Software adscrito al Centro de Investigación en Ingeniería y Ciencias 
Aplicadas (CIICAP), de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), obtuvo recientemente el 
Número Internacional Normalizado de Publicaciones Seriadas, ISSN(e) 2007-3283, por la revista electrónica 
Programación Matemática y Software, lo que la convierte en la primera publicación periódica digital de la 
institución con este registro. Marco Antonio Cruz Chávez, editor técnico de esta revista, informó que la edición 
es semestral, incluye artículos enfocados al área de cómputo y sus variadas aplicaciones con otras áreas de 
interés, como sistemas de control, ingeniería de software, diseño de electrónica, inteligencia artificial y 
complejidad computacional, sólo por mencionar algunos. Por otra parte, a partir del 16 de abril, la coordinación 
editorial se conformó como Dirección de Publicaciones (DP), instancia adscrita a la Secretaría de 
Investigación, como parte de los cambios estructurales de la nueva administración de la UAEM. La DP está a 
cargo de Lydia Elizalde Valdés y continuará con el fortalecimiento del Programa de Publicaciones 
Universitarias, el cual abarca la producción de obras académicas en  medios impresos y digitales, que entre 
2006-2011 gestionó 72 coediciones de la UAEM con editoriales de reconocido prestigio y publicó 12 ediciones 
con el sello UAEM, además de las que están en proceso de publicación en 2012. 
El Caudillo de Morelos, p.3, (Redacción) y El Regional del Sur, (Redacción), 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=29094:reconocen-publicacion-
electronica-de-la-uaem-&catid=42:local&Itemid=63. 
 
Urgente, edificio en UAEM 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), a través de su administración central, está en 
busca de recursos para la construcción de un nuevo edificio que albergue a la Facultad de Contaduría, 
Administración e Informática (FCA), así lo informó el rector Jesús Alejandro Vera Jiménez. Señaló que “es 
urgente que se lleve a cabo, no sólo por la calidad académica de los profesores, sus programas y la cantidad 
de alumnos en esta facultad, sino también por razones de seguridad”. 
Diario de Morelos, p.9, (Staff). 
 
Organiza UAEM justa de química 
En el marco del 60 aniversario de la Facultad de Ciencias Químicas e Ingenierías (FCQeI)de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), la Academia General de Química organiza el primer Concurso de 
Química Colaborativa “Marco Antonio Martínez Brito”. El objetivo de este evento académico es el de favorecer 
el desarrollo del trabajo colaborativo y fomentar las habilidades en el área experimental en estudiantes del 
nivel medio superior. El concurso se desarrollará el viernes 8 de junio a las 10:00 horas en las instalaciones 
del FCQeI en el que sólo podrán participar estudiantes que se encuentren cursando el primero o segundo año 
de educación media superior. 
El Caudillo de Morelos, p.4, (Edith Abarca). 
 
Investigación Química en la UAEM 
El Centro de investigaciones Químicas (CIQ de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos cuenta con 
infraestructura especializada para la realización de estudios analíticos requeridos para investigación en 
química y ofrece al exterior servicios técnicos especializados. Tanto investigadores como estudiantes de 
posgrado adscritos a este centro tienen acceso directo a los equipos, permitiendo de esta manera un uso 
eficiente de ellos y garantizando un avance rápido en sus proyectos de investigación. El CIQ alberga al 
Laboratorio Nacional de Estructuras de Macromoléculas (Lanem), que es un laboratorio especializado, único 
en su tipo en nuestro país, para llevar acabo estudios estructurales y funcionales de diversas macromoléculas. 
El Caudillo de Morelos, p.14, (José Luis Valdés). 
 
Obras coloridas e históricas 
Originaria de Toluca, la artista plástica Rosaana Velasco inauguró, en días pasados, la exposición “Aliento 
cosmogónico”, en la galería “V. M. Contreras” de la Torre de Rectoría de la UAEM. 
La obra integra piezas de grabado y pintura que representan la cosmogonía del mexicano; su historia 
prehispánica. Dividida en “Grabados del calendario maya”, “Juego de pelota” y una más, sin nombre, 
integrada por 11 cuadros, la muestra está inspirada en el Arte Pop, movimiento artístico del siglo XX que se 
caracteriza por el empleo de imágenes de la cultura popular tomadas de anuncios publicitarios, historietas y 
objetos culturales, explicó la artista. 
Diario de Morelos, p.5, Encuentros, (Clara Meza). 
 
Marchan maestros contra la evaluación universal 
Maestros del Comité Democrático de los Trabajadores de la Educación marcharon este 15 de mayo, como 
parte de la movilización nacional, en contra de la evaluación universal y en contra de las políticas educativas 
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de esta administración.  Los docentes de grupos identificados como “disidentes” caminaron desde la glorieta 
de Las Palmas hasta el zócalo de esta ciudad, con la principal consigna en contra de la evaluación universal 
de profesores, que la SEP había considerado aplicar en junio de este año en una primera etapa a maestros de 
primaria. Reiteraron que hoy en día sólo el 10 por ciento de los maestros se inscribieron en Carrera 
Magisterial y el 70 por ciento de maestros de primaria no entregaron los documentos para registrarse en el 
examen de la evaluación universal, por lo que dicho proceso, aseguró: “está muerto y no nos pueden obligar 
legalmente. Ellos pueden decir lo que quieran y tener los acuerdos que les parezcan, pero sabemos que ni 
siquiera a nivel nacional hay un acuerdo entre esas partes y ni al menos se pusieron de acuerdo para 
anunciar hoy el aumento salarial. La maestra Elba Esther Gordillo está manejando sus últimas cartas y 
sabemos que ella no podrá negociar con el poder político ni con la base”. 
La Unión de Morelos, p.18, (Tlaulli Rocio Preciado Bahena). 
  
Asegura IEBEM que el SNTE ya da por pagada la prima de antigüedad a jubilados 
Mientras que maestros jubilados celebraron que el Congreso del estado haya aprobado la transferencia de 
recursos para que se les pague la prima de antigüedad, el director del Instituto de Educación Básica del 
Estado de Morelos (IEBEM) Felipe Sedano Reynoso, expuso que sería como pagarles doblemente, y subrayó 
que el Poder Legislativo y el gobierno estatal tendrían que determinar de dónde se obtendrían esos 100 
millones de pesos, pues las finanzas del organismo están muy limitadas.  En conferencia de prensa, los 
dirigentes del movimiento de maestros jubilados declararon su reconocimiento al Congreso local, que 
recientemente aprobó la modificación legal correspondiente que hará posible que el gobierno estatal realice 
una transferencia de recursos económicos por 100 millones de pesos, para el pago de recursos para poco 
más de 8 mil jubilados, tal y como se había comprometido con anticipación. 
La Unión de Morelos, p.18, (Tlaulli Rocio Preciado Bahena). 
 
Inician mesas de trabajo entre el SNTE y el gobierno estatal 
Hoy iniciarán las mesas de trabajo sobre la negociación anual entre el Sindicato Nacional del Trabajadores de 
la Educación (SNTE) y el gobierno estatal. Así lo informó la secretaria general de la sección 19 de la 
organización gremial, María Eugenia Ocampo Bedolla, quien dejó en claro que será responsabilidad del 
Ejecutivo el buscar los recursos económicos adicionales para responder al pliego petitorio, pues adelantó que 
la oferta oficial es de alrededor de 10 millones de pesos menor al monto de lo demandado.  Este Día del 
Maestro, se entregaron estímulos económicos y reconocimientos a los docentes con más años de servicio. En 
este contexto, la lideresa sindical indicó que hoy será el primer día de instalación de las mesas de trabajo por 
cada subsistema, para analizar de manera bipartita cada punto del pliego. 
La Unión de Morelos, p.18, (Tlaulli Rocio Preciado Bahena). 
 

Nacional: 
 
La evaluación va adelante; el magisterio honrará su palabra, asegura Calderón 
La evaluación universal de maestros va adelante, aseguró el presidente Felipe Calderón, y afirmó que está 
convencido de que sin calidad lo único que avanza, como avanzó durante décadas, es la injusticia y la 
inequidad. Estoy seguro que el magisterio nacional honrará sus compromisos en materia de evaluación; que 
su dirigencia sabrá sostener su palabra, porque lo que está en juego es el bienestar y el progreso de México y 
de los mexicanos, dijo ante la profesora Elba Esther Gordillo Morales, presidenta del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE). En el acto oficial por la celebración del Día del Maestro, el jefe del 
Ejecutivo federal fijó su postura sobre la evaluación universal, de prescolar a secundaria, prevista en la 
Alianza por la Calidad Educativa (ACE), firmada hace cuatro años con el SNTE. En la ceremonia, realizada en 
la explanada Francisco I. Madero de la residencia oficial de Los Pinos, Calderón destacó algunos avances en 
la materia en años recientes, principalmente que las plazas docentes se someten a concursos nacionales. 
La Jornada, p.3, (José Antonio Román y Karina Avilés); Reforma, p.2, (Sonia del Valle y Mayolo López) y El 
Universal, (Jorge Ramos y Nurit Martínez), 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39467.html. 
 
Derogar la ACE y eliminar la evaluación, exigen maestros 
Cerca de 8 mil maestros, integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), 
se movilizaron en la capital del país para demandar la derogación inmediata de la Alianza por la Calidad de la 
Educación (ACE) y la suspensión definitiva de la evaluación universal. Al conmemorar el Día del Maestro, 
calificaron de insuficiente y raquítico el incremento de 4.25 por ciento directo al salario otorgado a 800 mil 
profesores de grupo, pues apenas representa 8 pesos adicionales. En un mensaje ante miles de maestros 
congregados frente a la sede de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), donde se realizó el mitin, 
Francisco Bravo, secretario general de la sección 9 democrática del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE), afirmó que la lucha que han iniciado en el país no es por un incremento salarial, sino en 
defensa de la educación pública. 
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La Jornada, p.5, (Laura Poy Solano) y El Universal, (Natalia Gómez Quintero), 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/196593.html. 
 
Evaluar no es educar, afirma experto 
El argumento de que evaluar es educar, es falso y pernicioso, afirmó Rollin Kent, sociólogo especialista en 
temas de educación y miembro de la Academia Mexicana de Ciencias (AMC), al referirse a la propuesta de 
evaluar a los profesores de educación básica del país. Educar es un proceso largo y complejo de interacción 
entre generaciones; evaluar, en cambio, es un procedimiento puntual, sin duda útil, pero parcial. No confundir. 
La AMC dio a conocer la posición del también académico de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, 
quien dijo que la evaluación de la educación es necesaria, pero es fundamental despolitilizarla. 
La Jornada, p.4, (Emir Olivares y Víctor Ballinas). 
 
Los profesores son columna vertebral de la UNAM y fuerza de la comunidad 
Para celebrar el Día del Maestro, la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) reconoció a 55 
universitarios con más de 50 años de labor docente en la institución y formalizó el emeritazgo a cinco 
investigadores y una profesora de esa casa de estudios. 
En un mensaje escrito, el rector José Narro Robles subrayó que los profesores son la columna vertebral de la 
UNAM, ya que constituyen la fuerza que da soporte y fundamento a una comunidad de más de 380 mil 
miembros. 
Les corresponde ser la fuerza que impulse las transformaciones, los cambios requeridos mediante su trabajo 
diario. Les pido mantener su compromso con la creación de nuevo conocimiento y con su difusión. 
La Jornada, p.48, (Emir Olivares Alonso). 
 
Luto en la literatura 
El escritor Carlos Fuentes murió ayer a los 83 años en la ciudad de México. Considerado uno de los autores 
más importantes en lengua española, fue autor de cuentos, novelas y ensayos, obra traducida a más de 20 
idiomas. Escritores y políticos, de Europa y América, lamentaron el fallecimiento de un hombre "universal e 
irremplazable" que deja una "huella profunda" 
El Universal, (Alida Piñón),http://www.eluniversal.com.mx/primera/39469.html y La Jornada, p.2, (Mónica 
Mateos-Vega). 
 

Internacional: 
 
Condena universidad al Estado salvadoreño 
La Universidad Centroamericana José Simeón Cañas (UCA) condenó ayer al Estado salvadoreño por no 
extraditar a los presuntos asesinos de seis sacerdotes jesuitas que están siendo procesados y son requeridos 
por la Audiencia Nacional española. Desde que ocurrieron los asesinatos, la UCA, tanto dentro como fuera del 
país, ha demandado justicia para las víctimas y sus familiares. Sin embargo no ha existido en el Estado 
salvadoreño voluntad de investigar, procesar y sancionar a todos los responsables, dice el comunicado del 
centro de estudios, de los cuales los asesinados eran máximas autoridades. El 16 de noviembre de 1989 
fueron asesinadas Julia Elba y Celina Ramos (colaboradoras de los sacerdotes) y los jesuitas Ignacio 
Ellacuría, Segundo Montes, Ignacio Martín-Baró, Joaquín López, Amando López y Juan Ramón Moreno, este 
último salvadoreño y el resto de origen español. La semana pasada la Corte Suprema informó que no 
extraditará a 13 ex oficiales salvadoreños involucrados en la matanza, tras alegar que cuando se cometió el 
hecho el país tenía prohibido extraditar a nacionales. En procesos realizados en El Salvador, la falta de 
justicia se ha justificado con que el hecho había prescrito o que a los involucrados son protegidos por la 
amnistía general de 1993. 
La Jornada, p.33, (Dpa). 

 
SALUD 

 

Estatal: 
 
Dieciséis mil habitantes de Morelos están en peligro de inundación  
Al anunciar el inicio de la temporada de lluvias 2012 con buen pronóstico para Morelos, el Organismo de 
Cuenca Balsas (OCB) de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) tiene identificados cerca de 16 mil 
habitantes de la entidad ubicados en 108 asentamientos susceptibles de inundación localizados en 16 
municipios.  Juan Carlos Valencia Vargas, director general del OCB, informó que la institución se encuentra 
preparada para atender la temporada con un pronóstico de lluvias para Morelos que se espera de un nivel 
normal a ligeramente por arriba del promedio histórico, que en la entidad es de mil milímetros anuales. 
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La Unión de Morelos, p.17, (Salvador Rivera). 
 
Baja nivel de agua en Cuautla por altas temperaturas 
Debido a las altas temperaturas de hasta 35 grados que se han registrado en las últimas semanas, los mantos 
freáticos y el nivel de los manantiales de Cuautla han sufrido un ligero descenso, por lo que el Sistema 
Operador de Agua Potable y Saneamiento de Cuautla (SOAPSC) hizo un exhorto a los usuarios a evitar su 
derroche. Jesús Becerril Cedeño, titular de dicho organismo, indicó que durante la temporada de estiaje es 
normal que las fuentes de abastecimiento disminuyan su nivel; sin embargo, las constantes fugas que se han 
tenido últimamente, han ocasionado desabasto del líquido en algunas colonias. 
La Unión de Morelos, p.8, (La Unión de Cuautla). 
 
No afecta la actividad volcánica calidad del agua, dice Conagua 
Juan Carlos Valencia Vargas, director general del Organismo de Cuenca Balsas (OCB) de la Comisión 
Nacional del Agua (Conagua), afirmó que ante la situación que prevalece en el volcán Popocatépetl, personal 
técnico a su cargo realizó el monitoreo del agua en los principales manantiales y pozos utilizados como 
fuentes de abastecimiento de las poblaciones que se encuentran en el área catalogada de riesgo, a fin de 
conocer si la actividad volcánica afecta la calidad del agua para consumo humano, arrojando que no existe 
riesgo para la población de la región que consume agua de estas fuentes de abastecimiento. 
La Jornada Morelos, p.12, (Raúl Morales). 
 
Basurero de Jojutla al tope 
El basurero municipal de Jojutla ya se encuentra al 90 por ciento de su capacidad , por lo que urge la apertura 
del relleno sanitario regional, aseguró el regidor de Servicios Públicos Municipales, Antonio Guerrero Yáñez. 
Ubicado en el ejido municipal, rumbo a El Higuerón, el tiradero recibe diariamente entre 40 y 45 toneladas de 
basura. El funcionario manifestó que la Comisión Estatal de Agua y Medio Ambiente (CEAMA) no ha hecho la 
entrega, debido a que falta la conformación de un órgano regulador para el predio. 
Diario de Morelos, p.7, (Silvia Vargas). 
 
Falta de prevención aumenta el riesgo de hipertensión arterial 
Una persona hipertensa que no lleva un control de su enfermedad reduce su esperanza de vida 16 años y 
medio, alertó el doctor José Parra Carrillo, director del Instituto Cardiovascular de la Universidad de 
Guadalajara. De acuerdo con la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición 2006, en México 30 por ciento de la 
población mayor de 20 años padecen hipertensión arterial. Bajo estas condiciones se están desarrollando 
altas cifras de personas menores de 45 años que sufren de presión alta, destacó el también jefe del 
Departamento  de Clínicas Médicas del Centro Universitario de Ciencias de la Salud, Universidad de 
Guadalajara. Si bien este padecimiento afecta en el país a 20 millones de personas, sólo el cinco por ciento 
llevan un tratamiento adecuado para su control, el resto por falta de atención tiene el riesgo de sufrir infartos al 
miocardio, derrames cerebrales o insuficiencia renal. 
La Jornada Morelos, p.16, (Investigación y Desarrollo). 
 

Nacional: 
 
Reducen genéricos el precio de 10 fármacos del sector público en 70% 
De octubre a la fecha se redujo el precio de 10 medicamentos en 50 por ciento en el sector privado y 70 por 
ciento en el público, sólo por la incorporación de genéricos, aseguró Mikel Arriola, titular de la Comisión 
Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris). Con ello, avaló los señalamientos de 
especialistas internacionales que plantearon la necesidad de garantizar el equilibrio en la industria 
farmacéutica entre productores nacionales y trasnacionales, e impedir que con argumentos sobre protección a 
la propiedad industrial y al amparo de tratados comerciales se obstaculice el acceso a productos de calidad y 
bajo costo. En entrevista, luego de la inauguración de la 38 asamblea de la Asociación Latinoamericana de 
Industrias Farmacéuticas (Alifar), afirmó que en Cofepris no hacemos política industrial, sino una encaminada 
a lograr que estén disponibles para los mexicanos los medicamentos de mayor innovación y mejor precio. Por 
eso, trabajamos para eliminar cualquier barrera de entrada al mercado. 
La Jornada, p.47, (Ángeles Cruz Martínez). 

 
Confirma tribunal que es inconstitucional impedir venta de antibióticos sin receta 
Un tribunal federal confirmó ayer la inconstitucionalidad del acuerdo expedido por la Secretaría de Salud en 
mayo de 2010, el cual impide a las farmacias la venta de antibióticos sin receta médica. El cuarto tribunal 
colegiado en materia administrativa del segundo circuito resolvió en el mismo sentido que hace algunos 
meses en el juzgado octavo de distrito con sede en Naucalpan, al determinar que los lineamientos de la 
dependencia violan los artículos primero y quinto de la Constitución, al dar trato diferenciado a los vendedores 
de antibióticos, y atentan contra la libertad de comercio, además de que no fueron debidamente justificados. 
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La Jornada, p. 49, (Alfredo Méndez). 
 
No llega al orgasmo 40% de las mexicanas 
En México cuatro de cada 10 mujeres no llegan al orgasmo y se la pasan sexualmente insatisfechas debido a 
que sus parejas se niegan a estimularlas o no saben cómo, por ello reducen los encuentros sexuales a un 
máximo ocho minutos de coito, aseguró la sexóloga Irene Moreno. “Para la mayoría de mujeres el punto de 
estimulación erótica es el clítoris, cuya única función es dar placer a través de la estimulación, de hecho, se 
pueden tener múltiples orgasmos. Lamentablemente hay hombres ignorantes de la anatomía sexual femenina 
y, lo más grave, es que ciertas mujeres desconocen su propio cuerpo”, explicó a MILENIO. Los hombres, por 
falta de educación sexual, egoísmo e ignorancia, creen que penetrando a la mujer ya cumplieron con su papel 
de satisfacer a su pareja y de ahí su obsesión por el tamaño de su pene, “mientras más grande —piensan—, 
son mejores amantes, lo cual es completamente falso”. 
Milenio, (Blanca Valadez). 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/8307bab64de193d267926089f25c0ed0  
 
Colocan válvulas cardiacas sin operar a corazón abierto 
Un mexicano cuya vida se limita a pasar todo el día en cama o en terapia intensiva debido a que no es 
candidato a someterse a una operación a corazón abierto tiene ahora la alternativa de acceder a una técnica 
basada en implantar a través de arterias una válvula de 22 milímetros que repara la falla cardiaca. El método, 
que en el país se aplica solo en el Hospital de Cardiología del Centro Médico Siglo XXI del IMSS, otorga a 
personas desahuciadas la posibilidad de ser intervenidas con una sobrevida promedio de 5 años. La técnica 
se denomina implante de válvula aórtica transcatéter y está dirigida a pacientes que no son candidatos a la 
operación a corazón abierto por su avanzada edad o porque padecen alguna enfermedad como diabetes, 
hipertensión, dificultades respiratorias o problemas renales.  
Milenio, (Blanca Valadez). 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1db22ab7d4f97d7491d79e46da87155e 
 
Internacional: 
 
Plan antisida salva a 740 mil personas en cuatro años 
El programa antisida de Estados Unidos en otros territorios salvó unas 740 mil vidas entre 2004 y 2008, según 
un estudio estadunidense publicado este martes. El Plan de Emergencia del Presidente para Estados Unidos 
para el Alivio del Sida fue iniciado en 2003 por el entonces presidente de Estados Unidos, George W. Bush. 
Con inversión de 15 mil millones de dólares en un plazo de cinco años para la lucha global, el plan consiste en 
la aplicación de tratamientos antirretrovirales y medidas de prevención originalmente en 15 países, la mayoría 
de ellos del África subsahariana. El Congreso estadunidense autorizó de nuevo el programa en 2008, y lo 
extendió a 31 países. 
La Jornada, p. 51, (Afp). 
 
Uso de cannabis reduce espasmos de esclerosis múltiple: estudio 
Un estudio publicado hoy en la Revista de la Asociación Médica de Canadá (CMAJ por sus siglas en inglés) 
dijo que el uso de cannabis alivia la espasticidad y dolor a las personas que sufren múltiple esclerosis, aunque 
advirtió que existen "efectos cognitivos adversos". El estudio, realizado por investigadores de la Escuela de 
Medicina de la Universidad de California en San Diego, se centró en 30 pacientes con una edad media de 50 
años de los que más de la mitad necesitaban ayuda para caminar y un 20 % utilizaban sillas de ruedas. La 
doctora Jody Corey-Bloom, del Departamento de Neurociencia de la Universidad de San Diego, señaló en el 
estudio que "observamos un efecto beneficioso del cannabis fumado en espasticidad resistente al tratamiento 
y dolor asociado con múltiple esclerosis entre nuestros participantes". 
Milenio, (EFE). http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1db22ab7d4f97d7491d79e46da1f0254  
 
Piden aprobar fármaco que previene el contagio del VIH 
Estudios realizados al medicamento Truvada, que se utiliza como tratamiento antiretroviral en personas 
infectadas con VIH, mostró que este fármaco también puede funcionar como medicina preventiva contra dicha 
enfermedad, motivo por el cual un panel oficial de asesores realizó la recomendación a la Administración de 
Alimentos y Fármacos (FDA) de Estados Unidos, el organismo encargado regular cuestiones de salud pública 
en ese país, para que el medicamento se apruebe como medicina preventiva en el combate contra esta 
enfermedad. De ser aprobado, sería la primera vez que una píldora sea aceptada como tratamiento preventivo 
frente al VIH en EU. El panel de consejeros señaló que se puede prescribir Truvada a aquellos que forman 
parte de algún grupo de riesgo, incluyendo hombres homosexuales, prostitutas y parejas en las que uno de 
los dos sea VIH positivo.  
Milenio, (BBC). http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/951b856687d366273d2918c87e07042e 
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ECONOMÍA 

 

Nacional: 
 
Aumenta en México el desempleo juvenil 
El desempleo juvenil en México se ha incrementado casi dos puntos porcentuales al pasar de 7.2 a 9.1 por 
ciento en 5 años, de acuerdo con datos de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos 
(OCDE). En contraste, en países como Chile, este nivel descendió casi en la misma proporción al pasar de 
18.8 a 16.5 por ciento entre 2007 y 2012, respectivamente. En Turquía también hubo una contracción del 
desempleo al pasar de 17.1 a 15.4 por ciento. Los países donde se dispara el desempleo entre jóvenes de 15 
a 24 años es en Grecia y España, ya que alcanzan niveles de 51.2 y 51.1 por ciento, respectivamente. El 
organismo internacional afirmó que los jóvenes en Europa son los que más están sufriendo el desempleo, ya 
que 1 de cada cinco personas en esta edad se encuentran sin un trabajo en países como Francia, Reino 
Unido, Polonia, Irlanda e Italia. El desempleo entre jóvenes es más del doble que la tasa de la población en 
general, en el promedio de los países de la OCDE, pero en Grecia y España esta tasa es tres veces más alta. 
Reforma, Negocios, p.p. (Verónica Gascón).  
 
Uno de cada cinco mexicanos es pobre, señala Coparmex 
Alberto Espinosa Desigaud, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), 
lamentó que luego de estar 18 años como miembro de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo 
Económicos (OCDE), México ocupa el segundo lugar en desigualdad de ingresos y el nivel más alto de 
pobreza relativa. El líder patronal citó los parámetros de la OCDE, donde uno de cada cinco mexicanos es 
pobre, comparado con sólo uno de cada diez en promedio del resto de los países miembro, por lo que "casi a 
la mitad de los mexicanos les resulta difícil o muy difícil poder vivir de sus ingresos". 
"Estas condiciones se deben a que en mucho tiempo no ha se logrado implementar políticas efectivas que 
acaben con este problema social". Por ello consideró impulsar los cambios y compromisos para hacer las 
reformas urgentes. "La OCDE nos considera una de las grandes promesas entre las economías emergentes, 
con potencial para aprovechar un repunte de la actividad económica de los Estados Unidos, éste es el 
momento de impulsar los cambios". 
La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel). 
 
Sin efecto, sanción de $4 millones a Tv Azteca por HiTv: Pérez Jácome 
El secretario de Comunicaciones y Transportes, Dionisio Pérez Jácome, señaló que la decisión de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación sobre la legalidad de HiTv deja sin efecto la sanción y la multa de 4 millones de 
pesos que la dependencia había fincado al servicio que vende Tv Azteca. Destacó que la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes (SCT) será respetuosa de la decisión de la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN), por lo que al ser considerado un tema de radiodifusión es competencia de la Comisión 
Federal de Telecomunicaciones (Cofetel). El subsecretario de Comunicaciones, Héctor Olavarría, detalló que 
a pesar de haber sido declarado legal la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) debe expedir un 
permiso para que Televisión Azteca pueda multiplexar su señal digital y vender el dispositivo HiTv. 
La Jornada, p.37, (Miriam Posada García). 
 

Internacional: 
 
Jefa del FMI plantea la salida ordenada de Grecia de la eurozona 
La directora gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Christine Lagarde, evocó este martes la 
posibilidad de una salida ordenada de Grecia del euro. Si el país incumple sus compromisos presupuestarios, 
es necesario hacer revisiones apropiadas y esto significa financiación adicional y más tiempo o mecanismos 
de salida, que supondrían una salida ordenada en este caso, declaró en una entrevista concedida a la cadena 
de televisión France 24. Esto sería extraordinariamente costoso y conllevaría grandes riesgos pero forma 
parte de las opciones que estamos obligados a contemplar técnicamente, agregó. 
La Jornada, p. 34, (Afp). 
 
Salta dólar a 13.93 pesos por Atenas 
La inestabilidad financiera por la situación política en el viejo continente metió miedo a los mercados y los 
inversionistas optaron por vender los activos de mayor riesgo, por lo que las bolsas perdieron y la moneda 
mexicana sufre una depreciación severa. De ahí que en el mercado de menudeo, el dólar se disparó a su 
cotización más elevada desde el 2 de enero de 2012 -cuando cerró en 14.05 pesos- , al ofrecerse en 13.93 
unidades, o lo que es lo mismo: 15 centavos más caro que ayer. Mientras el tipo de cambio interbancario 
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reculó 9.88 centavos para hilar su noveno descalabro consecutivo, pues el dólar alcanzó 13.7478 pesos y, al 
igual que en ventanilla, tuvo su registro más alto desde el 2 de enero pasado. 
Reforma, Negocios, p.3, (Ernesto Sarabia). 
 
Critica la presidenta argentina rumores sobre alza del dólar 
La presidenta argentina, Cristina Fernández de Kirchner, advirtió hoy sobre una campaña de rumores 
alrededor de una supuesta alza del dólar. Hay gente que cree cualquier cosa que se diga sobre el dólar, 
sostuvo la mandataria, quien criticó algunas predicciones mediáticas que dicen que el viceministro de 
economía está pensando en un cambio de 40 a uno. No tengan temor, esta Argentina es previsible y esta 
presidenta es absolutamente responsable, declaró. Criticó a los que están “empeñados en contar todos los 
días cosas para perjudicar a Argentina (…) Quiero pedirles que no les crean, porque ya les han mentido 
demasiadas veces”, sostuvo en su discurso en la inauguración de una sala en la que fuera la oficina del 
fallecido ex presidente Néstor Kirchner en la Cámara de Diputados. 
La Jornada, p. 38, (Corresponsalía). 
 
Descarta España un corralito bancario, según auguró Krugman 
España descartó un corralito bancario, similar al que sucedió en Argentina en 2001, luego de que el premio 
Nobel de Economía Paul Krugman así lo vaticinó en una columna de su blog, que se convirtió en pocas horas 
en una de las más leídas. Me parece un salto que no tiene ninguna racionalidad, respondió el ministro de 
Economía Luis de Guindos, al ser interrogado sobre el análisis de Krugman, que en cuatro pasos breves 
describe un corralito en España e Italia y el fin de la moneda única. Un sinsentido, consideró De Guindos, si 
bien admitió que el lunes las primas de riesgo tanto en España como en Italia alcanzaron niveles 
insostenibles. 
La Jornada, p. 38, (Afp). 
 

POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Sanciona el IEE al PRD, PSD y PVEM 
El Instituto Estatal Electoral (IEE), aplicó sanciones de tipo administrativo a los partidos políticos del PRD, 
PSD y Verde Ecologista de México, quienes durante el proceso de precampañas, incumplieron con la 
normatividad correspondiente al no haber cubierto trámites o formas necesarias para el proceso de 
fiscalización de sus recursos públicos. En sesión de trabajo, el Consejo Estatal Electoral dio cuenta que de 
acuerdo con el Calendario de Fiscalización para lo que se refiere a las pre campañas, se determinaron las 
sanciones de los partidos políticos que incumplieron con la normatividad. Óscar Granat Herrera, consejero 
presidente del IEE, reconoció que todos estos temas son del tipo administrativo, es decir, que no existe 
ninguna situación en donde los partidos políticos hayan gastado por arriba de los topes de precampaña. 
El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González); La Jornada Morelos, p.6, (José Luis Garcitapia); La Unión 
de Morelos, p.7, (Claudia Marino) y El Regional del Sur, (Redacción), 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=29100:sanciona-el-cee-a-
partidos-por-gastos-de-precampana-&catid=42:local&Itemid=63. 
 
Guillero Barclay, nuevo secretario de Seguridad y Auxilio Ciudadano 
Guillermo Barclay Arce, fue nombrado ayer Secretario de Protección y Auxilio Ciudadano de Cuernavaca, tras 
de que el encargado de despacho, el Teniente Coronel, Ramón López Urquijo renunciara este lunes al cargo. 
Fue el presidente municipal, Rogelio Sánchez Gatica, el encargado de tomar la protesta y presentar al nuevo 
secretario al personal de la SpyAC. 
El Sol de Cuernavaca, p.8, (José Luis Rojas); El Caudillo de Morelos, p.4, (Redacción) y La Jornada 
Morelos, p.11, (De la Redacción). 
 
Designan nuevo delegado de Profeco en Morelos  
Derivado de constantes quejas de empresarios sobre acoso de parte del delegado de la Procuraduría Federal 
de Consumidor (Profeco) Iván Reyes Barroso y de algunos actos de supuesta corrupción, el Consejo 
Coordinador Empresarial de Morelos anunció que finalmente, tras una reunión con autoridades de este 
organismo a nivel nacional, se decidió quitar al actual delegado a partir de ayer y nombrar en su lugar a Adrián 
Terrazas. 
La Unión de Morelos, p.16, (Claudia Marino). 
 

Nacional: 
 



 9 

UNAM hará ejercicio electoral 
La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), llevará a cabo un simulacro de la elección 
presidencial el próximo 17 de mayo. Para ello instalará 25 casillas en Ciudad Universitaria, en sus facultades 
de estudios superiores Aragón, Acatlán, Cuautitlán, Iztacala, Zaragoza, así como a las afueras de las 
estaciones del Metro Copilco y Universidad. Para el ejercicio imprimirá 25 mil boletas que no contendrán los 
logos de los partidos. Únicamente aparecerán las imágenes de los candidatos presidenciales: Enrique Peña 
Nieto (PRI-PVEM); Josefina Vázquez Mota (PAN); Andrés Manuel López Obrador (PRD, PT y Movimiento 
Ciudadano) y Gabriel Cuadri (Panal).  
El Universal, (Nayelli Cortés), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/196602.html. 
 
Denuncian amenazas de paramilitares a mujeres de Cintalapa: les demandan abandonar sus casas 
Los paramilitares amenazaron con venir a matar el 16 de mayo a las compañeras que siguen en la 
comunidad, denunció Armando Méndez Núñez, originario de la comunidad Cintalapa, municipio de 
Ocosingo, representante de un grupo de familias desplazadas del poblado desde marzo de 2007. Las 
amenazas fueron proferidas el pasado día 10 por Herlindo López Pérez y Domingo Gutiérrez Hernández, 
líderes priístas miembros de la Organización para la Defensa de los Derechos Indígenas y Campesinos 
(Opddic). Dijeron a las compañeras que si no dejan sus casas, el miércoles van a entrar allí y las van a llevar 
a la montaña para asesinarlas, añade el campesino tzeltal, perteneciente a un grupo de 13 familias 
desplazadas por la Opddic de los ejidos vecinos Cintalapa y Busiljá, los cuales se reivindican como parte de 
la otra campaña. En Busiljá, desde julio de 2011 fue secuestrada y sigue desaparecida la niña Gabriela 
Sánchez Morales. La última vez que se supo de ella se encontraba en condiciones de esclavitud en el 
domicilio de otro miembro de Opddic, organización señalada como paramilitar en muchas comunidades de 
la zona norte del estado y el norte de la selva Lacandona. 
La Jornada, p.2, (Hermann Bellinghausen, enviado).  
 
Critican ONG militarización en Guerrero 
El reciente anuncio del gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre Rivero, de que próximamente comenzará a 
sustituir con soldados a los policías estatales que se encuentren en edad de jubilación o no hayan aprobado 
los exámenes de acreditación, es una señal preocupante, ya que militarizar las instituciones de seguridad 
pública va en sentido contrario a los estándares internacionales en materia de seguridad ciudadana. Esa fue 
la advertencia que lanzaron el Centro de Derechos Humanos de la Montaña Tlachinollan, el Instituto para la 
Seguridad y la Democracia, el Centro de Análisis e Investigación Fundar y el Monitor Civil de la Policía, los 
cuales advirtieron que la medida anunciada por el mandatario elude también la responsabilidad de 
profesionalizar los cuerpos policiacos. 
La Jornada, p.17, (Fernando Camacho Servín).  
 
Se prepara la autoridad electoral a aprobar acuerdo para conteo rápido 
El Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) aprobará –por segunda ocasión– el acuerdo que le 
permita realizar un conteo rápido de la elección presidencial, cuyo resultado se dará a conocer antes de la 
medianoche del primero de julio en una muestra de 7 mil 500 casillas. La selección de la muestra se 
realizará mediante un programa de cómputo que asigne igual probabilidad de selección a cada una de las 
casillas y que se obtendrá en sesión pública del instituto, acorde con un protocolo de confidencialidad. 
La Jornada, p.7, (Alonso Urrutia); El Universal, (Nayelli Cortés), 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/196603.html. 
 
De 2.5 millones de observaciones al padrón, sólo 1.04% válidas 
Al dar a conocer el resultado de la revisión de las 2 millones 523 mil 112 observaciones que los partidos le 
hicieron al padrón electoral, el Registro Federal de Electores (RFE) informó que sólo procedieron 26 mil 210 
–1.04 por ciento del total–, en su mayoría relacionadas con duplicación en la lista nominal. El consejero 
Lorenzo Córdova sostuvo: Contamos de cara a la elección con el listado nominal más depurado y más 
confiable de la historia, así como el más actualizado (…) Macarita Elizondo, indicó que en los próximos 
comicios habrá 3.5 millones de jóvenes que votarán por primera vez y, del total en ese sector, casi 14 
millones de ellos lo harán por primera vez para Presidente. De igual forma, en la elección del primero de julio 
podrán sufragar 41 millones 196 mil 690 mujeres –51.8 por ciento del total– y 38 millones 262 mil 376 
hombres, que equivalen a 48.2 por ciento, para un total de 79 millones 459 mil 66 ciudadanos. 
La Jornada, p.7, (Alonso Urrutia). 
 

Internacional: 
 
Refrendan apoyo a Europa 
La canciller alemana, Angela Merkel, y el nuevo presidente francés, Francois Hollande, subrayaron ayer la 
voluntad de trabajar juntos por el bien de Europa, tras su primer encuentro en Berlín, donde Hollande fue 



 10 

recibido con honores militares (…) De cara a su encuentro con Merkel, reiteró su intención de proponer una 
“nueva vía”, un “nuevo pacto” a los líderes europeos, que “combine la necesaria reducción de la deuda 
pública con el estímulo de la economía” (…) Ambos mandatarios urgieron por la permanencia de Grecia en 
la eurozona. “Tenemos que respetar la decisión de los griegos en las urnas”, dijo Merkel, aludiendo a las 
elecciones que habrá en Grecia, luego de que los partidos políticos fracasaran en formar gobierno de 
coalición. “No importa lo que ocurra, respetaré la decisión de los griegos”, coincidió Hollande (y) repitió su 
demanda de renegociar el pacto fiscal —defendido a capa y espada por Merkel— para mayor control del 
gasto público en Europa y dotarlo de “una dimensión de crecimiento”.  
El Universal, (De la Redacción), http://www.eluniversal.com.mx/primera/39471.html. 


